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李 菁

! ! ! ! ! ! ! ! ! ! !"#同军部失去了联系

彭德怀越说越气，最后大声说：“我彭德
怀别的本事没有，斩马谡的本事还是有的！”
会场上鸦雀无声。
三十八军是红军第三军团一个师的老底

子发展起来的，仗一直打得很好。梁兴初也是
历来以打恶战而闻名，没想到这一次却被点
名批评，面子上很挂不住。从作战室走出来的
杨凤安看到了正在郁闷的梁兴初，安抚他几
句，拉他进了食堂。“其实彭老总这么骂他，也
是因为跟他很熟。”杨凤安说。
第二次战役中，彭德怀把从侧翼进攻、然

后切断敌人退路的“关门按闸”任务交给三十八
军。三十八军也不负重托，圆满完成作战任务。

!"月 !日凌晨，彭德怀在办公室看着前
方的战报，满脸笑容。他让杨凤安把纸笔准备
好，拿起笔亲自起草了给三十八军的嘉奖令。
杨凤安准备发出电报时，彭德怀又叫住了他，
在嘉奖令上又写了一行字：“中国人民志愿军
万岁！三十八军万岁！”“万岁军”的威名从此
传了出来。以至于后来梁兴初回国后，毛泽东
接见他时开口便赞道：“久仰，久仰，‘万岁军’
军长！”
“还有个故事：在大洞（音译）附近有‘志后

（志愿军后勤部）’的一个医院。有一天，我们
在司令部接到一个电话，声音很急，说：‘不行
啊，有敌人啊，还是大鼻子！’我们奇怪，因为
前边 "#公里，是六十六军守着龟城。一个军
在那里，敌人怎么过去的？我们不信，他说：
‘不信不行！’电话也扔下了，看来非常急，可
能是敌人真的进了村了。”
“我们赶紧打电话告诉六十六军，说敌人

怎么过去的？过去以后你别叫他回来，把他堵
住；结果敌人过去以后，发现后边有个军，又
撤回来了。后来彭总就发火：‘哪有这么打仗
的！敌人在你们眼皮底下，怎么进去、怎么退
出来的，都毫不知道，打了一个糊涂仗。’你说
作为指挥员，他着急不着急？所以第一次总结
会，点了三十八军的名，也点了六十六军的

名。”杨凤安回忆。
!$%!年 "月，彭德怀回国

汇报朝鲜战况期间，在中南海
居仁堂总参谋部会议厅开会讨
论志愿军的后勤供给问题。彭
德怀在会上提出，希望国内各

行各业都全力支援，特别是空军和高射炮武
器应尽快入朝参战。有些人强调国内机构刚
刚建立，许多问题一时还难以解决。彭德怀一
拍桌子，站了起来，吼道：“这也困难，那也困
难，你们去前线看一看，战士们吃的什么，穿
的什么！”“战士们除了死在战场上的，还有饿
死的、冻死的，他们都是年轻的娃娃呀！难道
国内就不能克服困难吗？& ”

彭德怀的发怒，令居仁堂里气氛肃然。会
后，周恩来连续主持召开中央军委会议，要求国
内的部队都要轮番到朝鲜作战。此后，北京等许
多大城市的干部群众昼夜为志愿军赶制炒面，
迅速送往朝鲜，缓解了志愿军的断粮之苦。

第五次战役当中，%月 "%日，第三兵团
位置偏后的第一八零师抢渡北汉江后，被美
军机械化部队隔离在汉江以北，同军部失去
了联系。彭德怀得到报告后，立即电令第三兵
团速派第六十军第一八一师和第一七九师前
去救援，但是还是有数千人没有突围出来，是
抗美援朝战争中一个惨烈的故事。
“一八零师的主要问题是惊慌失措，敌人

插到他们后边以后，利用公路和空隙，晚上完
全可以撤，但是他们被包围以后，把电台砸
了、密码本也烧了，和外界三天联系不上。这
个麻烦就大了。”
“最后他们搞了个分散突围———这不是

抗日战争时期，你在国内分散突围，到哪个村
都有老百姓掩护你，在朝鲜那个地方荒无人
烟的，语言也不通，分散突围能成吗？实际上
突围出来的有几千人，损失了几千人，但是为
什么师长团长出来了，而部队出不来？……我
们那时候在指挥所里都急得不行。”提起一八
零师的结局，杨凤安老人至今仍觉得痛心不
已。“但是也不能说它全军覆没”，他又强调这
一点。
在这次战役后来的总结会上，彭德怀讲

到第一八零师受损失情况时，再一次发怒点
名让六十军军长韦杰站起来，怒气冲冲地高
喊：“韦杰，你这个军长是怎么当的？”
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! ! ! ! ! ! ! !二十二!一房间的假古董

回到阿姆斯特丹第二天就去提货。
他俩在附近的中餐馆吃饭，李茗沁有些

焦急，试探地提起话头，希望她先开口，但徐
楣丽沉默。假如我把文物全部运回上海，那
么两人的关系完蛋。李茗沁本想单刀直入点
题，但说出口的却是第一次来欧洲时的被偷
被抢。徐楣丽说，我倒不知道你第一次闯荡
欧洲如此不顺，为什么不告诉我？李
茗沁道，怕你嘲笑，一个大男人钱都
管不住。徐楣丽握住了他的手，怎么
会嘲笑你，我觉得你比过去硬气多
了，这批文物你带回去吧。
两天后，李茗沁回国。一到上海，

秦汉在机场迎接他，不解地看着他，应
该满面春风啊，怎么阴沉沉没精打采？

在返回市区的路上，他脑子里就
想着徐楣丽，深感内疚，没有为她着
想，她却豁达地妥协了。或者说，根本
上也没有为文物着想。冷静地看，保护
文物，香港环境比内地理想，至少目前
是如此。而在荷兰，我却寸步不让。

休息了几天，李茗沁就约秦汉一
起来到协会博物馆。这是商阳拆空了
几间公司的办公室，腾出的地方，用
作博物馆，陈列文物。这天，协会的主要骨干
都在，有商阳、曹秘书、周超等人，周超指挥
灯光师在调节灯光位置。李茗沁见到西侧一
个架子上多数是新面孔，曹秘书上前说，是
我的。商阳说，上个月，曹秘书举办藏品展
览，影响蛮大的，我就建议他拿来一些放在
这儿展览。昨天有领导来参观，西侧展区有
些空空荡荡，我们就想多放一些展品，阵容
大一些。李茗沁说，万一这事让人传出去，说
我们玩虚的。秦汉点头道，绝对不行。

接下来的日子，李茗沁很忙，好多家电
视、报纸上门来采访。秦汉说，委屈你了，这
样对我们集资有益。商阳还安排了替企业家
的鉴定活动，说这些企业家有可能给我们提
供资金。有的还上门多次，浦东一家企业的
林老总就是一个，不过他的收藏都是仿品。

上海春秋拍卖行顾总是李茗沁的老朋
友，特意安排饭局，请他去外地鉴定一批重
要文物。当李茗沁说起，还有一大批文物在
荷兰，眼下正想办法弄钱呢。顾总说，这没问

题，你先听我说，市里有个官员找上门来，说
长春市一政府官员托过来一桩事，那儿有一
批明清官窑要放在上海拍卖，想造声势，做宣
传，争取把价格拍到极致，要我们抓住这一次
机会，花一百万，招商、广告宣传、研讨会，长
春方面花了三千万买下这批货，通过拍卖可
能到达十几个亿，我们三七分成。如果成功，
你起码获佣金几百万。

李茗沁虽然不信有这等好事，
但还是有些激动，跟着商阳搞了很
多场鉴定活动，筹集资金毫无所获，
说不定这次会意外成功。菜肴酒水
都上齐了，顾总的上司董事长来了，
还跟着两个美女。董事长高个子，高
鼻梁，身板挺直，声音清脆爽朗，哦，
李老师，大名鼎鼎啊，幸会幸会。他
上前来握住李茗沁手，另一手推开
顾总，你不用介绍，李老师的事我知
道，我能够看外文报纸。旁边两个女
秘书附和道，是啊，网上、外电外报
都报道过李老师，董事长直接看的。
董事长嚯嚯笑了，当然咯，老呆

在家里的鉴定家，包括那些只逛地
摊市场看垃圾货的所谓专家，我从
不相信，你肯定有眼力，是满世界跑

的实战派，具有世界眼光！顾总赶忙附和，要
是没眼光，敢满世界收古董？在地摊市场小
打小闹，一万两万买东西，谁都会，即使输，也
输不了几个钱，你是大进大出，几十万、几百
万买货，有真眼光才敢这样做。

到了这个地步，李茗沁只得同意对方的
要求，第二天就出发。

这一次长春之行光看开局就不同寻常，
与商阳介绍的几位老板完全不同，那个董事
长有点儿大人物的派头，揽来的活儿不会有
错。在飞机上，顾总详细介绍了对方是一家
央企直属单位，叫开源文化投资公司，说是文
化公司，其实能通天，样样能做。老板有魄力，
买了一批明清官窑，积存多了，想卖掉一些。
一到长春机场，小车快速来接，然后快速

来到一家工厂，李茗沁在众人簇拥下，进入仓
库，有电影院那般大，四周放满了长桌子，大
约有几十张，每张桌子上站立着一排瓷器。
他先是一怔，然后稍稍浏览一下，立即心底一
凉，这么多假货？这一定是是非之地。


